

# EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción, Administración e Imprenta  
POLO DE MEDINA, 2

Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

Número atrasado 10 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
En toda España... 1 pta. al mes  
ANUNCIOS  
En 2.ª y 3.ª plana... 0'50 cts. línea.  
4.ª... 0'10  
ESQUELAS SEGUN TARIFA  
No se devuelven los originales  
Número suelto 5 céntimos

Teléfono número 25

EDICION DE LA MAÑANA

Franqueo concertado

## Profecías políticas

En medio de la calma chicha que reina en la política, la carta de Montero Ríos a una de sus amigos, ha venido a agitar un poco las aguas demagógicas.

Dice en esa carta, como saben nuestros lectores, que lo pasado últimamente fue un salvo conducto de quince días expedido a Canalejas para que atravesase la estación veraniega, pero que llegado el mes de Septiembre ocurrirán sucesos de excepcional importancia.

Si la carta de Montero fuese un hecho aislado y no tuviese precedentes en el desarrollo de los sucesos, cabría suponer que la carta era un desahogo del viejo de Lourizan, harto molesto con Canalejas, por las violentas variaciones de su política democrática.

Pero es que lo dicho por Montero en la comentada carta es lo mismo que dijo Moret cuando se enteró de la solución que se le había dado al conflicto.

Es lo mismo que ha dicho la prensa al juzgar la inestabilidad de Canalejas y lo mismo que venían diciendo los intimos de determinados ministros cuya posición en el gabinete se dice que es bastante difícil.

Por eso a la carta se le ha concedido gran importancia y los comentarios han adquirido cierto calor, extraño y desusado en la época veraniega.

Y lo más raro y curioso es que los amigos del gobierno en su deseo de defender al gabinete, son los que más visos de verdad están dando a las profecías políticas de Montero Ríos.

Al asegurar los demócratas que todo quedará reducido al cambio de presidente del Senado y a unas cuantas dimisiones de menos importancia, están pregonando que Montero Ríos le declara la guerra a Canalejas y si el viejo echa mano de sus inventivos resortes, mucho peligro corre aquel de perecer en la contienda.

Moret es un vencido y de él puede temer muy poco el Presidente del Consejo.

Los que le siguen, son tan fracasados como Moret, y de la mayoría puede decirse que se mueven a impulsos del despecho; pero no así de los amigos y protegidos de Montero.

Ligados a este por vínculos muy estrechos y reconocidos a su profesión nunca desmentida, no es fácil que deserten de sus indicaciones.

Es cierto que los días contados para la aprobación de los presupuestos, y la extraordinaria gravedad que encierra su retraso, son un motivo muy sobrado para defender a Canalejas de cualquier acometida; pero no por ello debe andar muy tranquilo el jefe del Gobierno, porque en las artes del viejo prócer caben soluciones que nadie pueda prever.

Esperamos, pues, la fecha del vencimiento y entonces veremos si esas energías de que hace gala el Presidente del Senado, se ablandarán a última hora con la credencial del último bisnieto.

Porque se dan casos y... credenciales.

## Por qué somos conservadores

Intermedio veraniego

III

Quedó en labios de mi amigo la pregunta ¿Por qué somos irónicos?, y en la frente del director fruncimientos temerosos. Fue instante no menos dramático que el que detuvo la pluma de Cervantes, cuando luchaban don Quijote y el Vizcaino. Medió alguien que niega su nombre a estas cuartillas y se compuso aquel desconcerto. Siguió mi amigo:

Parece esta demasiada pregunta, y que pide un artículo de periódico en tono ligero, sino tomo impene-trable de Salillasó discurso arquitectónico de Presidente de meeting, pero os de ánimos esforzados acometer las empresas, no obstante que la salida de ellas sea difícil y trabajosa.

Sobre la ironía en la política y el amor, que son mis aficiones más vivas, tengo un libro dedicado a una mujer demasiado inteligente y demasiado hermosa. Ella sabrá leerlo y comprenderlo, como leyó libros difíciles, de nuestros místicos, grandes ironistas también, aunque por otra manera más depurada que la vulgar a que alcanzo. Ella pensará con lo que otros ríen, y tal vez acierte a comprender que el amor que más corre, el del burro, que pintó Pascual y ha descrito Baquero, no merece desprecio sino lástima. Ser cruel y hermosa fué permitido en épocas heroicas, hoy nuestros nervios cansados, nuestra sensibilidad más sutil y delicada, pide a una hermosa, por supremo toque de perfección de su espíritu, la bondad inteligente, la sabia tolerancia para todos los defectos, mezclada con una gota de humorismo, que reivindique nuestras superioridades, nuestro parentesco con la eternidad, como decía Shelley.

Yo aprendí la ironía leyendo el Flos Sanctorum del P. Rivadeneyra, discursos de Castelar y artículos del Coppée murciano, del que será mientras haya en Murcia gusto de letras y sentimiento de la poesía sencilla y candorosa, el maestro Tornel, maestro de la ironía, víctima también de la ironía pedantesca.

Luego, ironistas conscientes, en libros filosóficos y de entretenimiento, depuraron mi gusto, la Po-

lítica, lo más bello, después de Lola, Caroli y otras que callo porque tienen novios de ánimo poderoso, me dió conocimiento de lo que empuñan las ambiciones, más cierto de lo que descubren de vulgar en hombres de noble apariencia, y hoy los ojos de ella, profundos y vagos, me han instilado una poesía divina, que no sé expresar, y que de ella a todo se extiende, así a la belleza mejor figurada, como a don German, el más portugués de los gobernadores.

Estos son los fundamentos un tanto abigarrados y confusos de mi ironía, pero de igual modo que el encuentro de razas mejora el hombre, esa mezcla de ideas y sentimientos es lo más elevado de mi espíritu, lo que le mantiene vivo para ideales entre las mil solicitudes de aburguesamiento que le acechan.

Solo aspiro para ver en mi alma un trasunto de aquella quietud y sosiego lleno de vaguedades reflejado en los ojos de mi amada, que sea mi ironía toda interior, deleite de horas tranquilas y apacibles no comunicada con nadie, que mientras aplaudo y admiro vulgaridades filisteas de los otros y mías, en el hondón, que decían los antiguos, de mi entendimiento las compare con lo que embellece y mejora, con lo que junta en uno a ella conmigo, y en aspiración, ya que en realidades no sea posible, nos iguale con altísimos poetas, (1).

Pero mientras no llevo tan adelante, mi ironía, niña aún, juguetea, sale al exterior y renueva, tal vez y molesta a personas de buen seso. Lo más trascendental de sus obras queda para el libro; para estos artículos, que han de acompañar desayuno ó cena, convienen solo las superficiales, las que caen por ejemplo, como nubada de tordos, sobre esa buena administración, hoy tan de moda y tan tediousa.

«Tædium vitæ» que diría Marcial, no el de Calatayud, sino el de este periódico, el de «Barbara piramidum» y demás latines, que revelan su racio abolengo intelectual, terror de disputas, envidia de «X.X.» FORTUN (EL CIUDADANO). (2)

(1) Este párrafo y el siguiente los oí en el Ayuntamiento, pero aquí se entienden mejor.

(2) Sobre Fortun daré noticias Frutos Baeza, hoy entregado a la higiene y al tedio también.

## La bandera del "España,"

(Conclusión)

LORCA

Recaudación hecha por la señora doña Consuelo Pascual, de Mellado y remitida a la señora doña Teresa Malo de Molina:

Con 5 céntimos

Señoritas Ana López, Francisca Rubio, María Salas, María Bravo, Francisca Franco, Amor Campillo, María Segura, Concepción Manzanares, Joaquina Angosto, Bienvenida López, María Ramirez, Agustina Pérez, Josefa y Ana Campoy, Huertas Vicenta, Antonia Lizarán, Isabel y María Llamas, María Díaz, Rosa Morales, Antonia Serrano, Remedios Berrueto, Dolores Alcaráz, Manuela Méndez, Soledad Jordán, Isabel Casas, Manuela Morales, Huertas Campos, María y Eugenia Pelegrín, María Ruiz, María Peralta, Leonor Alberola, Juana Navarro, Clementina Campos, Soledad Jordán, Providencia Lázaro, Beatriz Giménez, Rosa Soler, Rosario y Asunción Navarro, Juana y Lucía Carrillo, Lucía García, Rosario Castillo, Leonarda Gómez, Carmen González, Angelita y Trinidad Lárrios, Dolores y Beatriz Terrones, Gregoria Carrillo, Lourdes Rodríguez, Adela Aznar, María Cuenca, Feliciano Roluán, Josefa Ruiz Molina, Francisca Ruiz, Juana Tudela, Ramona Plazas, Lucía Martínez, Micaela Garre, Maravillas Egea, Ana López, Isabel Gómez, Angustias Martínez, Encarnación Gallego, María Martínez, Huertas Terrer, Angela Gallego, Concepción y Juana Espallardo, Manuela Miras, Josefa Adán, Ana y Antonia Castro, Dolores Sánchez, Dolores Egea, Carmen Gutiérrez, Soledad Bautista, Antonina Campos, Huertas, Josefa, Concepción y Carmen Abellana, Dolores y Encarnación Hernández, Carmen García, Dolores Hernández Francisca y Dolores Serrano, Dionisia Sánchez, Rosa Quiñero, Constanza Ruiz, Rosa Moreno, Rosario Campos, Juana Adán, Ginésa Caro, Adelina Sánchez, Asunción Campos, Rosario Tornel, Fuensanta Morales, Petra Sánchez, Joaquina Ruiz, Manuela Lucas, Carmen y Dolores Martínez, María Hernández, Asunción Pérez, Nieves y Soledad Segura, señoras doña

Juana Periago, Rosa García, María Ayala, señoritas Dolores y Pilar Martínez, Leonor Miras, María Robles, Isabel y María Mula, Angela y Gregoria Mena, Encarnación Magdalena, Soledad y Sabina Pérez, María García, Pilar Valera, Florentina y Concepción Piñero, Ana Hernández, Francisca Sánchez, Luisa Mulero, Rosario y Francisca Calventus, Lourdes Ayala, Clara Ródenas, Dolores Palomera, Lucía y Candelaria Saez, Rosario Soler, Isabel Gutiérrez, Carmen Pérez, Carmen y Josefa Sánchez, Josefa Méndez, Huertas Pérez, Vicenta Paredes, Pascuala Barnés, Asunción Morales, Vicenta Martínez, Pepita Fernández y Luisa Sánchez.

## Notas locales

Con la inauguración del cine en el café del Sol, tenemos un nuevo espectáculo gratuito en el Arenal, graciosísimo para ser presenciado desde un aeroplano.

A presenciar tan entretenido y económico espectáculo acuden al Arenal, a más de los pacíficos ciudadanos que por veinticinco céntimos tienen derecho a mesa, silla, café, gotas, agua etc., un público numerosísimo que algunas noches llega a estar formado por varios centenares de personas.

Este público, casi todo él compuesto de gente humilde y abundante de mujeres y chicos, toma posesión de los mejores sitios para presenciar y regocijarse con el espectáculo de las películas.

Cuando no había más cine que el del Universal, todo iba bien. El palco de los sastres se llenaba; algunos más cómodos, llevaban sillas de su casa y las colocaban en el mejor sitio posible; el público se estacionaba y el que pescaba un rincón no lo soltaba en toda la noche.

Pues ahora con el nuevo cine, ha variado por completo el cuadro, y este es al nuevo espectáculo que presenciamos ahora en el Arenal. Carreras de hombres, mujeres y chicos, sin opción a premio.

Nada; que en vista de la baratura del espectáculo el público no quiere perder un solo detalle y acude a todas partes.

Termina la película del Sol y allí van puente arriba y a todo escape doscientas ó trescientas personas para presenciar la del Universal; termina la de este café y vuelve la

ola humana puente abajo á no perder detalle de la del Sol.

El espectáculo es curiosísimo y si un forastero lo presenciara desde las alturas del puente creería, seguramente, que se había colado en un manicomio suelto.

Pero ¿saben ustedes cual es el resultado de todo esto? Pues que á los diez minutos de estar funcionando los cines, todo el polvo del suelo del Arenal está en la atmósfera y no queremos decir lo agradable que resulta.

En algunos momentos ni aun las películas se ven bien, porque una espesísima nube de polvo, que se mete en los pulmones y que cae sobre cuanto líquido se consume en los cafés, lo impide.

El público pacífico protestaba de esto y no le falta razón. Es necesario buscar el medio de evitarlo.

Porque es, que además de las molestias que ocasiona, es muy peligroso. Nosotros presenciamos que una pobre mujer fué arrojada al suelo por la ola de chiquillería que se dirigía de uno á otro cine y milagrosamente salió con vida; otro peligro lo constituyen los carruajes. Un caballo que se espantara ante esas carreras y gritaría, ocasionaría seguramente una enormidad de desgracias de las cuales no podría ser responsable el conductor.

Nosotros creemos que lo que primeramente debe hacerse es regar el Arenal muy bien á primera hora de la noche y después que ambos cines funcionen al mismo tiempo y que el público económico elija el que más le guste de los dos.

Así se evitará á nuestro entender alguna posible desgracia y las enormes molestias que se le ocasionan al público de los cafés y al vecindario de aquella hermosa explanada.

\*

Una advertencia.

La verja de la Glorieta, frente al café del Sol, se encuentra bastante insegura porque los pilares están muy gastados por su base.

Como sobre ella se echa mucho público para presenciar el cine del Sol, puede ocurrir algún suceso lamentable.

Conste que damos el aviso.

## Alma-Tadema

Muertos que viven

Es ley de cortesía ensalzar aunque sean conocidas á la conciencia universal más ó menos ilustrada, las personalidades que brillan por su propia luz en las complejas repúblicas del saber, dando público testimonio en sinceras manifestaciones de admiración y respeto hacia dichos afortunados de la mentalidad para quienes únicamente les está reservada la gloria inmortal de la fama. Y á este impulso del bien obrar, se mueve mi modesta pluma para escribir estas líneas, sin otra pretensión que el llevar al país donde se admira al gran pintor holandés Alma-Tadema la voz de mi más sentido pésame, y con ella el nombre de Murcia, la ciudad de los artistas, ciudad de los grandes blasones, cuyas ejecutorias fueron creadas y esculpidas por el genial Salcillo en su inimitable Ángel de su famoso paso de la «Oración del Huerto».

Laurencio Alma-Tadema, nació en Dronrip el día 8 de Enero del año 1836. Era pues de Holanda y más tarde naturalizado inglés en cuya Metrópoli gris falleció á los setenta y seis años de edad.

se diese á aquella tierra hospitalaria el nombre del primero que la había conocido y habitado,

Una aclamación unánime ratificó esta proposición.

En aquel momento, M. Rety, que también acababa de llegar con su banda de música, y se quedó agradablemente sorprendido cuando Pablo Luis le dijo que el descubrimiento de la mina de oro le permitiría reemplazar con este metal el cobre, procedente de los figles y trombones, que debían emplear el mapuinaría de la fragata.

Regresaron, pues, á la bahía á los varoniles sonos de un paso-doble tocado por todos los instrumentos de cobre con impulso inusitado.

El comandante Maucarut, aseasonado por la experiencia de lo ocurrido á Robinson Crusoe y queriendo evitar las consecuencias desmorlizadoras que podría acarrear el descubrimiento de un yacimiento aurífero, mandó poner en él inmediatamente un cordón de centinelas y publicar al mismo tiempo una orden de día en las diez aldeas.

En este documento oficial se declaraba el yacimiento propiedad nacional y se le colocaba

á los exploradores y alarmado con motivo por aquella larga permanencia en la gruta, se decidió á salir de su escondite y acercarse á la roca

Pero en vano buscó la abertura: había desaparecido como por arte mágica, no pareciendo sino que la roca misma se hubiese inclinado para tajarla.

Asustado Khasji por aquel terrible fenómeno y sobre todo porque veía en el la mano del Itana, se puso á explorar los alrededores en todas direcciones, y de este modo reconoció que la gruta ocupaba parte media de un cerro bastante escarpado y pasó muchas horas estudiando su configuración.

Las antiguas excavaciones que en ella echó de ver, aunque cubiertas de hierbas y maleza le infundieron, al pronto, la esperanza de encontrar otra abertura que fuere á parar á la roca, pero llegó la noche, y tuvo que renunciar á sus vanas pesquisas.

Decidióse por fin á volver á la bahía, creyendo encontrar allí al señor Gloaguen y á los jóvenes pero encontró á todo el mundo inquieto ya por su prolongada ausencia y entonces se resolvió á decir lo que sabía ó lo que sospechaba.

Fue el gran pintor de las creaciones griegas, el verdadero artista de su tiempo, trabajando hasta en sus últimos años; y ciñendo laureles aun después de muerto el artista por excelencia universalmente reconocido y á quien en estos días y con motivo de su reciente fallecimiento dedican grandes homenajes en la mundial ciudad del Tánasis al pintor de los pintores en los tres cuartos de siglo que vivió la luz.

Procedía de antigua familia de la Frisia occidental, se educó y estudió en Loeuwarden, y allí se apasionó por la arqueología egipcia y greco-romana siendo sus fuentes de inspiración para todas sus obras.

Dedicado por su familia á la carrera de médico ejerció esta hasta el año 1852 que logró obtener permiso para dedicarse á la pintura.

Estudió dibujo y composición en Amberes, y aprendió á manejar los lienzos y el color bajo la dirección de Leys.

Su esposa la Condesa Paulina Dumoulin murió en el año 1869, y muy poco después contrajo segundas nupcias con una artista inglesa llamada Teresa Epps, y con ella se fué á vivir á Londres en 1873.

Las obras de Alma-Tadema son notables por su composición, inspiradas en la arqueología; la inquebrantable forma del dibujo, y la templanza y moderación del colorido.

En Londres tenía su magnífica residencia, en cuya morada poseía un suntuoso estudio donde se reunía á la riqueza que representaba un gusto delicado, el maravilloso ingenio de presentación.

Deja admirables obras, entre las que descuellan soberbiamente en el Museo Británico «Entrada de un teatro romano». «Tarquino el soberbio»—Una fiesta íntima en Grecia—José intendente de los graneros de Faraón—y su célebre cuadro «La momia»—El soldado de Maratón etc., etc. casi todos con cristal puesto y de grandes dimensiones.

Le otorgaron varios premios; y Francia le hizo Caballero de la Legión de Honor. Era socio correspondiente de Sociedades y Academias como las de Ansterdan, Munich, Berlin etc.

Su esposa es también autora de cuadros notables de verdadero mérito.

Era una institución artística y como buen extranjero sabía apreciar las obras españolas; como lo prueba las esparcidas por los museos del mundo, de nuestros grandes maestros del siglo XVII, entre otras una de Velásquez, «La Venus del Espejo», que posee Mr. Murrit en Inglaterra, en su casa Rokeby, en el Yorkshire. Otra joya en el museo del Louvre, una Purísima de Murillo mirando al cielo (la mejor que hizo) para gloria del pintor sevillano, y buen testimonio de la rapacidad de nuestros vecinos.

Alma-Tadema se encantaba hablando del arte español, decía que nuestros genios no eran exaltaciones ni desarrollo excesivo de la imaginación, no, pues como Velásquez, —juntó á la fuerza espontánea, se ve en sus cuadros el contrapeso de la reflexión—, pues todo en sus obras está calculado, pesado y medido.

Cámpleme rendir desde estas columnas, mi modesto tributo, como buen español y cortés admirador del artista extranjero Alma Tadema, ese genio pintor de las bellezas griegas.

JULIAN CALVO.

Murcia y Julio 1912.

RECLAMACIONES URGENTES

Los ferroviarios

He aquí las reclamaciones de carácter urgente y más importantes formuladas por los obreros ferroviarios á las diferentes compañías en el último Congreso de la colectividad, y que, según se nos dice serán presentadas inmediatamente.

«Supresión de todas las cate-

rias en un mismo cargo ó empleo, Formación de un escalafón para cada clase, por antigüedad de servicios. Creación obligatoria por las compañías de una caja de pensiones con capital propio, para orfandad y viudedad. Plantilla para el personal á los seis meses de servicio. Horas de servicio, variando entre seis y doce, según las distintas clases de personal. Aumento de un 30 por 100 en los sueldos actuales. Mínimo de sueldo tres pesetas, á excepción de las guardabarreras, que percibirán una peseta cincuenta céntimos. Derecho á retiro ó jubilación desde los cincuenta años de edad, y veinte de servicio. Gratificación de un 10 por 100 de su sueldo. Supresión de la facultad de las compañías de imponer multas á sus agentes. Ascenso cada dos años. Obligación de construir por las compañías casas espaciales é higiénicas para los agentes de las estaciones que disten del poblado un kilómetro como mínimo. Derecho á veinte días de licencia al año, con sueldo. Instalación de escuelas en los sitios que por su distancia á poblado las requieran. Que las compañías paguen el impuesto de utilidades, mientras el Estado no lo suprima. Todo agente se hallará provisto de un carnet de identidad para viajar gratuitamente por todas las líneas de las compañías españolas y facilidades para hacerlo sus familias».

CARAVACA

Don Diego Angosto y Jaén

La traidora enfermedad que desde hace algun tiempo venia minando la existencia de nuestro entrañable amigo don Diego Angosto y Jaén, tuvo ayer tarde fatal desenlace.

Era el finado abogado y oficial letrado de Hacienda y desempeñó el cargo con gran acierto, pero su posición independiente y el cariño que siempre profesó á su patria chica, le hizo abandonar su carrera en donde, dadas sus condiciones hubiese obtenido gran provecho y fijó su residencia en este pueblo, dedicándose á administrar su cuantiosa fortuna.

En política perteneció al antiguo partido cassolista y á la muerte del inolvidable general Cassola, ingresó en el partido conservador, como todos los que seguían las inspiraciones de nuestro malogrado diputado Excmo. Sr. D. Antonio Garcia Alix, ocupando desde el principio uno de los primeros puestos; formando parte del directorio del partido, y desempeñando varias veces el cargo de alcalde-presidente con la inteligencia y actividad que le eran propias.

Esta mañana á las diez, se ha verificado su entierro, asistiendo los

estandartes de varias cofradías á que pertenecía el ilustre finado; seguían dos largas filas de dependientes de su casa con hachas encendidas; clero de la parroquia del Salvador; el féretro conducido á hombros por dependientes; el Ayuntamiento en pleno bajo mazas; la presidencia compuesta de don Antonio Celdrán como presidente del Casino; don Miguel José Martínez-Carrasco, presidente del Círculo Artístico; don Francisco Ruiz de Amara, en representación de la Cámara agrícola; don Estanislao Giménez Robles, por la cofradía de la Santísima Cruz; don Vicente Navarro Torrecilla, presidente de la Comunidad de labradores; don Alfonso Caparrós Fernández, jefe del partido conservador; don Antonio López y Garcia Melgares, jefe del partido liberal; don Deogracias Laguardia Juez de Instrucción de este partido; don Manuel Martínez Alcayna, Juez municipal; don José María Ródenas, Fiscal municipal; Reydo. Padre Prior de los Carmelitas; Excmo. Sr. D. Mariano Giménez y Martínez Carrasco, abogado y Oficial letrado de Hacienda. compañero del difunto; don José María Rodríguez en representación de la familia y don Manuel Vacas Fernández, representando á la Cofradía de San Juan de Lebrán.

Seguían un numerosísimo acompañamiento; en el que se confundían todas las clases sociales formando una imponente manifestación de duelo.

Nosotros enviamos á su distinguida familia la expresión de nuestro sentimiento y rogamos á Dios, que haya acogido en su seno el alma de tan cristiano caballero y conceda á sus desconsolados hijos y demás familia la resignación suficiente para sobrellevar pérdida tan sensible.

Con motivo del fallecimiento de don Diego Angosto, esta mañana han llegado procedentes de Murcia don Enrique Giménez y Martínez Carrasco, su distinguida esposa doña María Girón, su bella hija Dolores y don Joaquín Giménez.

Corresponsal

10-7-912.

BANQUETE

Ayer tarde á la una se celebró el banquete con el que varios amigos del joven y elocuente doctor en Derecho don Mariano Ruiz Funes, obsequiaban á éste por su reciente triunfo forense.

El acto resultó animadísimo asistiendo unos ochenta comensales.

Durante la comida, que hizo honor á la justa fama de que gozan los hoteles Patrón y Universal, reinó la mayor confraternidad entre todos los reunidos.

A la hora de los brindis hizo uso

de la palabra don Emilio Díez Vicente el que con gran elocuencia ofreció el banquete al festejado ensalzando sus méritos y augurando un gran porvenir en el foro al nuevo letrado.

El oportunísimo discurso del elocuente letrado fué premiado con insistentes aplausos.

El señor Jover (don Mariano) también dedicó cariñosas frases al festejado dedicando un sentido recuerdo para sus padres que hoy sentirán intensa emoción ante el justo homenaje de simpatía que se tributa á su hijo.

Don Ricardo Sánchez Madrigal, habló por el Círculo de Bellas Artes, que tiene el honor de contar entre sus socios al señor Ruiz Funes.

El señor Tornel dijo que hablaba en nombre de los viejos; hizo constar que veía en él una futura gloria murciana y después de felicitarle por su triunfo merecidísimo dijo que esperaba de él que siguiera la senda emprendida con tan brillante éxito.

Los señores don Francisco Medina y Meseguer pronunciaron también sentidas palabras llenas de sincero afecto.

Al levantarse á hablar el señor Ruiz Funes fué aplaudidísimo.

Con gran elocuencia declinó modestamente los méritos que se le atribuían diciendo que cuanto dijo en el acto del juicio no era cosa suya, pues toda venía inspirada de la grandeza de la noble causa que defendía.

Dedicó un sentido elogio á su maestro don Emilio Díez Vicente. Terminó agradeciendo á todos los asistentes la prueba de cariño que le habían tributado y las frases dirigidas á sus padres.

El elocuente discurso fué premiado con una gran ovación.

Tanto el festejado como su señor padre que llegó al final del banquete recibieron nuevas pruebas de verdadero cariño.

Se adhirieron al acto los señores Pérez Marin (don Ceferino), Bernal, Frutos Baeza, Guirao Cañada, Soriano, Tolosa y Martínez Marin-Balde (don Jacobo).

A las muchas felicitaciones que recibió nuestro querido amigo y colaborador don Mariano Ruiz Funes por su reciente triunfo, nos unimos de todo corazón.

ENTIERRO

Ayer tarde tuvo lugar el entierro de don Antonio Carrión Abellán. El acto resultó una verdadera manifestación de duelo.

En la presidencia figuraban don Regino Lorencio Mata, don José Pérez Carrión, don Francisco Soriano, don Diego López Tuero, don José Sánchez Yúdice; don Manuel Clavijo Carrillo, don Juan Aguilar Amat, don José Catañ y Torres, don Mariano Palarea é hijo, don Juan Antonio y don Agustín Hernández del Aguila, don José María Ruiz-Funes é hijo, RR. PP. Franciscanos, don José Servet, don Gerónimo

Sin embargo, dominaba en el hasta tal punto el instinto del geólogo y del ingeniero, que casi maquinalmente, sin notarle, había recogido un puñado de tierra encarnada, cuyo aspecto particular atrajo sus miradas, y se la había metido en el bolsillo.

La encontró en el al sacar el pañuelo y entonces la examinó con asombro no sabiendo como estaba allí.

—Pere ¿qué es eso?—exclamó—¡Tierra aurífera y pepitas!

El señor Gloaguén le aclaró el misterio, dándole noticia del importante dato consignado en el testamento de Robinsen.

Aquel fué el momento de las revelaciones y de las sorpresas.

Todos escucharon con emoción el relato de los descubrimientos sucesivos efectuados por el arqueólogo y sus dos pupilos.

Chandós triunfaba en toda la línea.

El fué el primero que, á fuerza de leer y releer la autografía de su antepasado, presintió el verdadero fin de su historia.

Después de escuchar en silencio este dramático relato, el comandante Maucarut se levantó en medio de la atención general, y propuso que



LA SEÑORA

# Doña Isabel Pérez Ayala

HA FALLECIDO EN CEUTI  
el día 20 de Julio de 1912, á los 64 años de edad  
habiendo recibido los SS. SS. y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Sus desconsolados, esposo Don José Vivancos Clemares, hijos, hijos políticos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás familia,

Al participar á sus amigos tan dolorosa pérdida, les ruegan una oración por el eterno descanso de su alma, por cuyo señalado favor les quedarán agradecidos.

Murcia 22 de Julio de 1912.

Ruiz, don Diego Salmeron, don Vicente Llovera, don Nicolás Ortega, don Alejandro Martínez, don Narciso Clemencin y don Eduardo Menverde.

El acompañamiento fué numerosísimo, poniendo de manifiesto las relaciones de la familia y las simpatías y amistades del finado.

El entierro se verificó en la iglesia de Santiago y asistieron 24 estandartes.

Alumbrando iban los ancianos del Asilo, los niños de la Misericordia y los dependientes de la casa.

El severo féretro fué llevado á hombros hasta el cementerio por antiguos dependientes del señor Carrión que quisieron rendir este último tributo á su paternal principal.

Los hijos del honrado finado presidían el duelo de su malogrado padre.

Reiteramos á toda la familia del Sr. Carrión la expresión de nuestro sentimiento por la desgracia que les aflige.

Pronósticos del tiempo

Del 22 al 24 será generalmente tranquila la situación atmosférica en nuestras regiones, y solamente estará algo perturbada en el NE. el 22: y en el N. y NE. el 24.

El jueves 25 llegará al SO. de la Península un núcleo de fuerzas del Atlántico que ocasionará algunas lluvias ó tormentas de certe radio desde Portugal y Andalucía el centro, con vientos del primero al segundo cuadrante.

El viernes 26 se remontará hacia nuestro NO. el núcleo de fuerzas mencionado y llegará á Irlanda una depresión. Por el influjo de estos elementos se registrarán algunas lluvias y tormentas en la Península, particularmente desde el NO.

hasta la región central, con viento del segundo al tercer cuadrante.

Se perturbará más el estado atmosférico en nuestras regiones sábado 27, porque el núcleo de fuerzas de nuestro NO., adquiriendo mayor intensidad, avanzará por nuestra Península hacia Oriente mientras la depresión de Irlanda pasará por Inglaterra y Canal de Mancha. Se producirán lluvias y tormentas bastante generales, con los mismos vientos, del segundo al tercer cuadrante.

El domingo 28 se hallará en los Países Bajos y mar del Norte, la depresión del Canal de la Mancha, y el núcleo de fuerzas de la Península se habrá corrido al Mediterráneo, hacia los parajes de las Baleares. Estos centros de perturbación aérea ocasionarán algunas lluvias y tormentas en la mitad oriental, con vientos de entre SO. y NO.

El lunes 29 mejorará el estado atmosférico de la Península, pero que se apartarán de nosotros las depresiones referidas, y su acción tan solo será algo sensible en el Cantábrico y en el NE.

Del 30 al 31 los núcleos de fuerzas que acercarán á Portugal y Galicia y la depresión que llegará á Irlanda producirán algunas lluvias y tormentas desde el NO. al Centro, con vientos del tercer cuadrante.

SFELJOOON

El dia de ayer

Empezó movidito, pues muy de madrugada un amante esposo empeñado en que su cestilla vayan más que Garnier, quiso arrojarla por el balcón de un último piso en la calle de Fuentes.

Los gritos que la desventurada esposa daba alarmaron á la milicia del Cuerpo de serenos, á casi todo el de vigilancia y á varias parroquias de Seguridad.

El escándalo fué de los que forman época y la alarma en todo el barrio de San Nicolás, grandísimo.

El enfurecido esposo desafiaba á todos los elementos armados que acudieron á prenderlo.

Por fin después de grandes esfuerzos consiguieron llevarlo á la Inspección.

Siguió por la mañana un calor para desesperar al más pintado, pero era inaguantable.

La gente se dedicó á limpiar el sudor y á hablar mal del Alcalde y del Ayuntamiento, porque el abanico no ha llegado hasta el extremo de no regarse las calles de la ciudad.

Por la tarde hubo de todo. En la plaza de toros dos toreros muy apañaditos y valientes divirtieron á los aficionados.

«Cantaritos» y «Barqueritos» bajaron con mucho lucimiento, y por ello cosecharon justos y merecidos aplausos.

Un trasto, que hace mucho ruido

Pablo Luis adopto el punto sus disposiciones.

De acuerdo con el comandante, congregó á toda la población de la isla con picos y azadones, y fabricó por sí mismo muchas exposibles vaciando al efecto un centenar de cartuchos. En seguida se pusieron todos en march para la gruta.

Al rayar el dia, pusieron á excavar el cerro por varios puntos á la vez, mientras Pablo Luis lo exploraba con regularidad.

Según lo previó Florencia, no pasó mucho tiempo sin que diera con el punto vulnerable de la antigua zanja dejada por los buscadores de oro.

Y en pocas horas de trabajo llegó á ponerse en comunicación con los prisioneros.

CAPITULO XXII

LA ISLA DE ROBINSON.—CONCLUSION

Mientras se efectuaban los trabajos que tuvieron por resultado la libertad de los prisioneros, estaba Pablo Luis tan preocupado por encontrar á Florencia, Gloaguén y Chandós, que no fijó su atención en la naturaleza de las rocas abiertas por sus compañeros.

y que algunos llamaban automóvil, por impericia ó imprudencia del que lo guiaba estuvo á punto de causar una desgracia horrible.

Al dar una vuelta en la calle de Algezares arrolló á un niño, hijo del portero del Banco de Cartagena.

El numeroso público que acudió pudo sacar á la criatura de entre las ruedas sin otras consecuencias que erosiones en distintas partes del cuerpo y un susto mayúsculo.

Un verdadero milagro. El señor Morón y una pareja de Seguridad acudieron á tiempo de impedir que el padre de la criatura enseñara al «chauffeur» que por las calles debe andarse con más cuidado con esos «bichos».

Por la noche hizo, aunque no mucho, algún fresco.

El público salió á disfrutarlo y en el Arsenal, Plaza de la Reina y Glorieta la animación superó á cuanto pueda imaginarse.

No sabemos la gente que habrá ido de veraneo, pero á juzgar por lo que anoche vimos en esos sitios lo que parecía es que nos halláramos en los álgidos días de feria y que nuestra ciudad habíala asaltado millares de forasteros, pues cualquiera es capaz de calcular las personas que allí había.

Los cines del Sol y Universal constituyen el único atractivo en estos días caniculares y á ellos acuden cuantos no pueden salir de Murcia dando una exajerada animación.

Desde las nueve á las doce de la noche quedan las calles de la capital completamente desiertas, pues el vecindario, casi en su totalidad, se va al Arenal en donde por pocos céntimos disfruta de agradable temperatura, alegre é inspirada música exquisitos helados y los interesantes emocionantes sucesos de las películas.

El colmo de la ignorancia es no saber que la «Piperazina Doctor Grau» es el remedio más indicado para curar las enfermedades artríticas y las arenillas, mal de piedra, reuma, ciática, gota, cólicos nefríticos, neuralgias etc.

El tipo para la indicada subasta se fija en la cantidad de 4.839 pesetas y pliego de condiciones, de manifiesto en el Negociado correspondiente de la Secretaría del Ayuntamiento.

Para tomar parte en la subasta habrá de consignarse en la Depositaria municipal el 20 por 100 de la cantidad que sirve de tipo.

El adjudicador prestará fianza consistente en el 20 por 100 del precio del remate.

Murcia 20 de Julio de 1912.—El Alcalde, José Clemares.

Con muchísimo gusto hemos sabido que han obtenido plaza en la Academia de Infantería después de brillantes ejercicios los aventajados alumnos de la Academia de la calle de Cadenas, señores don José Abellán Pérez, don Pedro Mazeres Trujillo y don Joaquín Pardo García, á los cuales enviamos nuestra más cordial enhorabuena, así como también á los pundonorosos profesores que con tanto celo los han preparado para llevarlos al triunfo.

Lo harán los que comprenden desde la publicación de este anuncio en la acreditada Joyería de CARRASCO, (Príncipe Alfonso, 9), por realizar á precio de fábrica las grandes existencias de esta casa, con motivo de trasladar el establecimiento al número 3 de la misma calle.

NOTA IMPORTANTE.—Esta casa compra á los más altos precios de cotización, oro; plata; platino; piedras preciosas y toda clase de alhajas antiguas.

Continúan muy animados los festejos. Celebráronse bailes y conciertos á todos los que acudió gran concurrencia.

Con motivo del cumpleaños de la Reina doña Cristina hubo recepción en el palacio de Miramar.

Acudieron los ministros las autoridades y los presidentes de Corporaciones y Sociedades.

Veraguas muy buenos. Cocherito superior. Manote regular.

El periódico el «Pueblo Vasco» ha iniciado realizar un suscripción

Entre jóvenes carlistas y radicales surgieron colisiones. Se han cruzado varios disparos entre ambos bandos.

Entre jóvenes carlistas y radicales surgieron colisiones. Se han cruzado varios disparos entre ambos bandos.

Entre jóvenes carlistas y radicales surgieron colisiones. Se han cruzado varios disparos entre ambos bandos.

Entre jóvenes carlistas y radicales surgieron colisiones. Se han cruzado varios disparos entre ambos bandos.

Entre jóvenes carlistas y radicales surgieron colisiones. Se han cruzado varios disparos entre ambos bandos.

Entre jóvenes carlistas y radicales surgieron colisiones. Se han cruzado varios disparos entre ambos bandos.

Entre jóvenes carlistas y radicales surgieron colisiones. Se han cruzado varios disparos entre ambos bandos.

Entre jóvenes carlistas y radicales surgieron colisiones. Se han cruzado varios disparos entre ambos bandos.

Entre jóvenes carlistas y radicales surgieron colisiones. Se han cruzado varios disparos entre ambos bandos.

Entre jóvenes carlistas y radicales surgieron colisiones. Se han cruzado varios disparos entre ambos bandos.

### Personal de Vigilancia

Con fecha 19 del actual se ha dispuesto que el vigilante de primera don José Vidal que presta sus servicios en Cartagena, sea destinado á Alcoy.

Para sustituirle ha sido nombrado don José González Fernández de igual clase, que servía en Alcoy.

### Uralita Roviralta

Con fecha 20, se ha posesionado de su cargo de Fiscal de la Audiencia territorial de Alcaete, don Ignacio Valer.

### Bautizo

Ayer tarde en la iglesia parroquial de San Juan Bautista, recibió las regeneradoras aguas del bautismo, la hermosa y robusta niña que recientemente dió á luz doña Carmen Barba Pina, joven esposa de nuestro querido amigo don José Jiménez Berenguer.

Se le puso por nombre María de la Concepción.

Fueron padrinos don Blás Perea Ortiz y su esposa doña Asunción Muelas Blesa.

Después de la ceremonia los numerosos invitados al acto, fueron obsequiados con un espléndido «lunch».

Reciban los dichos padres y abuelos nuestra más cordial enhorabuena.

### Arbitrios de Feria

El día 10 del próximo mes de Agosto á las once horas, se celebrará subasta pública en estas Salas Consistoriales, por el sistema de pliegos cerrados para el arrendamiento de la cobranza de los derechos y arbitrios de la Feria de Septiembre próximo.

El tipo para la indicada subasta se fija en la cantidad de 4.839 pesetas y pliego de condiciones, de manifiesto en el Negociado correspondiente de la Secretaría del Ayuntamiento.

Para tomar parte en la subasta habrá de consignarse en la Depositaria municipal el 20 por 100 de la cantidad que sirve de tipo.

El adjudicador prestará fianza consistente en el 20 por 100 del precio del remate.

Murcia 20 de Julio de 1912.—El Alcalde, José Clemares.

### Los enfermos de la vista

que lo hayan ensayado todo sin resultado alguno, pueden curarse por correo con el tratamiento especial y vegetal del oculista Francés Doctor A. Nicolás, Fuencarral, 20, duplicado, Madrid, que desde hace varios años viene obteniendo éxitos ruidosos.

### Nuevos cadetes

Con muchísimo gusto hemos sabido que han obtenido plaza en la Academia de Infantería después de brillantes ejercicios los aventajados alumnos de la Academia de la calle de Cadenas, señores don José Abellán Pérez, don Pedro Mazeres Trujillo y don Joaquín Pardo García, á los cuales enviamos nuestra más cordial enhorabuena, así como también á los pundonorosos profesores que con tanto celo los han preparado para llevarlos al triunfo.

### Buen negocio

Lo harán los que comprenden desde la publicación de este anuncio en la acreditada Joyería de CARRASCO, (Príncipe Alfonso, 9), por realizar á precio de fábrica las grandes existencias de esta casa, con motivo de trasladar el establecimiento al número 3 de la misma calle.

NOTA IMPORTANTE.—Esta casa compra á los más altos precios de cotización, oro; plata; platino; piedras preciosas y toda clase de alhajas antiguas.

Continúan muy animados los festejos. Celebráronse bailes y conciertos á todos los que acudió gran concurrencia.

Con motivo del cumpleaños de la Reina doña Cristina hubo recepción en el palacio de Miramar.

Acudieron los ministros las autoridades y los presidentes de Corporaciones y Sociedades.

Veraguas muy buenos. Cocherito superior. Manote regular.

El periódico el «Pueblo Vasco» ha iniciado realizar un suscripción

Entre jóvenes carlistas y radicales surgieron colisiones. Se han cruzado varios disparos entre ambos bandos.

Entre jóvenes carlistas y radicales surgieron colisiones. Se han cruzado varios disparos entre ambos bandos.

Entre jóvenes carlistas y radicales surgieron colisiones. Se han cruzado varios disparos entre ambos bandos.

## La Política

(Por telégrafo) Conferencia 21.—A las 3'15 t.

Barroso ha conferenciado por teléfono con el señor Canalejas, informándole de las noticias recibidas de provincias.

### De Guipuzcoa

El gobernador de Guipúzcoa telegrafía participando que á las diez de la mañana llegó el Rey, á bordo del «Giralda».

### Canalejas

Mañana á primera hora llegará á Madrid el señor Canalejas.

### El Rey

El Rey llegará á Madrid en el sudexpreso.

Le acompañarán los ministros de Estado y Marina.

### Reverter

El ministro de Hacienda llegará á Madrid en el primer expreso, con el fin de conferenciar con Canalejas.

### Consejo

El Consejo que presidido por el Rey se celebrará mañana, será por la tarde.

### Difficultades

21.—A las 11'15 n. Hoy conferenció nuevamente con Barroso el alcalde de Sevilla.

Según dicha autoridad municipal son muchísimas las dificultades que se presenta para la elección de un diputado por aquella circunscripción.

El candidato ministerial señor Luca de Tena no es aceptado por todos los elementos liberales y son muchos los que se oponen á que triunfe.

### Más portugueses

Hoy pasaron por Madrid con dirección á Cuenca 42 emigrados portugueses.

De ellos cinco son ex-oficiales del ejército.

## Provincias

(Por telégrafo) GERONA 21.—A las 11'15 n.

### La Infanta

La Infanta Isabel fué esta mañana á la Catedral en donde oyó la misa que ofició el obispo.

En la iglesia de San Félix visitó el sepulcro en donde se conserva el cuerpo incorrupto de San Narciso, ante el que oró con gran fervor.

A su paso por las calles fué aclamada.

Visitó los asilos dejando en ellos denativos en metálico.

Hainvitado á comer á las autoridades.

### VALENCIA

Plante de presos En la Cárcel Modelo los reclusos hicieron plante, negándose á tomar el rancho.

Fundán su protesta en la mala calidad. Uno de los reclusos, llamados Juan Ortiz, se escapó de la celda destrozando la puerta, mientras los 600 restantes promovieron un escándalo enorme.

### MAHON

Ha llegado el diputado por este distrito don Federico Llanós.

Se le ha hecho un grandioso y entusiasta recibimiento por sus gestiones para la descentralización de las Baleares.

### CADIZ

Zarpó para la Argentina el vapor «Ciudad de Cadiz», abarrotado de emigrantes.

Entre ellos van Pincelo y otros artistas.

### El Ezaguirre

Para Bilbao salió el vapor «Ezaguirre».

A bordo van los restos del vicepresidente de la Compañía Transatlántica, don Manuel Calvo, habiéndose convertido el buque en capilla ardiente.

### BARCELONA

Los carlistas El duque de Solferino manifiesta que ha desautorizado los frecuentes actos de violencia de sus correligionarios por estar todos ellos injustificados.

### Coronas

Comisiones de republicanos de Granollers han depositado coronas en las tumbas de las víctimas de los carlistas.

### Censuras

La prensa censura al gobernador por haber prohibido el mitin liberal.

### Veladas

Para conmemorar el homenaje á las víctimas por el ataque de los carlistas, se celebrarán varias veladas.

### Los radicales

Los radicales celebraron un mitin en el Fronton.

A la salida formóse una manifestación llevando varias banderas que fueron arrebatadas por la policía.

### ZARAGOZA

Tiros Entre jóvenes carlistas y radicales surgieron colisiones. Se han cruzado varios disparos entre ambos bandos.

## ENTIERRO

(Por Telégrafo) 21.—A las 3'15 t.

Llegaron los restos del Conde de Arcentales.

En el muelle de la estación esperaban individuos de la familia.

Se organizó el cortejo que fué presidido por el ministro de la Gobernación en representación del Gobierno, varios senadores y diputados, numerosos obreros y la dependencia de la casa.

El lujoso féretro en que venían encerrados fué sacado á hombros y conducido á la carroza.

Púsose en marcha el solemne entierro dirigiéndose á la Cripta de la Almudena recibiendo sepultura en el panteón de familia.

Asistieron al sepelio nutridas comisiones de los Centros Católicos y todos los diputados y senadores conservadores que se encuentran en Madrid.

## San Sebastián

(Por telégrafo) El Rey 21.—A las 11'15 n.

Aun cuando el «Giralda» fundeó en este puerto á las seis de la mañana, el Rey no desembarcó hasta las diez.

para erigir una estatua á la Reina doña Cristina por los beneficios que ha dispensado á esta capital.

La Reina ha rehusado el honor diciendo que antes dejará de venir á San Sebastián que consentir realicase tal propósito.

Expresó su deseo de invertir el producto de la suscripción para construir un asilo de pescadores.

Para este fin ella encabezaría la suscripción.

El rasgo de la Reina es aplaudidísimo.

## Los ferroviarios

(Por telégrafo) 21.—A las 3'15 t.

En el teatro de Barbieri los ferroviarios celebraron hoy junta general.

Los asuntos tratados en su mayoría fueron de régimen interior de la Sociedad.

Acordóse dar un voto de gracias á los delegados que asistieron al Congreso de ferroviarios, representando á la sección de Madrid por el acierto con que lo hicieron.

También acordaron volver á reunirse nuevamente el domingo próximo para elegir la Junta Directiva.

Se han pronunciado varios discursos, de tonos templados.

## TOROS

(Por telégrafo) En Madrid 21.—A las 11'15 n.

La novillada de esta tarde aburridísima.

Toros de Covaleta mansos. El segundo fué fogueado y otro echado al Corral.

Celita, Eusebio Fuentes y Paco Madrid, mal.

El público descontento.

### En Vista Alegre

Toros de Gómez grandes. Saleri superiorísimo en banderillas.

Dió el salto de la garrocha: cen el estoque bien.

Moreno de Alcalá superior. Sufrío un varetazo.

El picador Liñán hirióse en una mano.

### En Tetuán.—Desastre

La novillada de hoy ha sido un desastre.

Lagartijilla (?) sufrió una cornada en un muslo.

El banderillero Rodríguez fué herido en la cara.

El quinto toro enganchó é hirió á un guardia.

### Pamplona

Verificada la última corrida con toros de Parladé que cumplen.

Minuto muy adornado con la capa y muleta.

Matando bien. Machaquito superior, siendo aplaudido durante toda la tarde.

## Extranjero

(Por telégrafo) TANGER 21.—A las 11'15 n.

En Sofrú nuevo combate entre franceses y rebeldes.

Estos fueron derrotados, teniendo numerosas bajas.

Los franceses solo tuvieron cuatro heridos.

### CONSTANTINOPLA

El gobierno ha dispuesto cerrar de nuevo el paso de los Dardanelos en previsión de que se repita el caso de los torpederos italianos.

El acuerdo será notificado á las potencias.

### Consulta de Medicina y Cirugía

DIRIGIDA POR D. Francisco Ayuso Andreu Médico Forense y de la Beneficencia Municipal. Medicina y Cirugía General. Moderno tratamiento eléctrico de todas las afecciones en general y especialmente del reumatismo, parálisis, etc. por el baño hidro-eléctrico á cuatro células, del Dr. Schuee. Todos los días no festivos de tres á cinco de la tarde. Calle de Floridablanca, 7, pral.

### Préstamos Con hipotecas

El banco Hipotecario de España facilita los capitales que se soliciten, por importantes que sean, con hipotecas de fincas.

Las operaciones quedan ultimadas, una vez declarada corriente la titulación de las fincas en 15 días.

No es obstáculo el que pesen sobre las fincas préstamos particulares; el banco los cancela y entrega el capital sobrante.

Periodos de 5 á 50 años. Interés, 4'25 por 100 anual con amortización.

Se admiten proposiciones sobre fincas rústicas y urbanas en todas las capitales de España y poblaciones importantes.

Horas de oficina, de dos á cuatro.—Agente general: D. Alejandro Bojio. Balart, 11 Murcia.

### CURACION RADICAL DE LAS HERNIA ENFERMEDADES DE LA MATRIZ Cirugía general

Clínica privada DEL Dr. Claudio Hernández-Ros Murcia

## La Montañesa

(ANTES PIÑA) GRAN CASA DE VIAJEROS dirigida por su dueño, el antiguo camarero de los Hoteles Patrón y Universal de Murcia.

### PASCUAL RUIZ

Comedor al exterior con mesas separadas. Gabinetes independientes, luz y timbres eléctricos. Coche é Interpreté á todos los tranes y vapores. Pensión completa desde tres pesetas en adelante. Cubiertos desde dos pesetas.

Pi y Marquill, 11 y 13.—Cartagena

### Gran Centro de especialidades

SUEROS Y VACUNAS, SIEMPRE RECOMENDADOS.—VACUNA SUIZA F. Y F.—MEDICAMENTOS PUROS.—OXIGENO. Tarifa reducida FARMACIA CATALANA DE MURCIA

## Cerveza la Cruz del Campo

Pedid esta rica Cerveza en cualquier café, fon la ó establecimiento de bebidas y os gustará; sus buenas cualidades le hacen recomendable.

LIBROS RELIGIOSOS, á mitad de precio, los encontraré al público des hoc en LA LITERARIA. San Pedro 4. 6-5

## Laboratorio de análisis clínicos y bacteriológicos de D. ANTONIO GUILLAMON MÉDICO

Orina, Sangre, Jugo gástrico etc Exámen microscópico Plaza de San Agustín, 2, Murcia.

## BOLETIN RELIGIOSO

JULIO 1912 LUNES XXII

Santa Maria Magdalena, San Teófilo mar. y San Cirilo. CULTOS

En Santiago.—La novena al apóstol Santiago se hace por la tarde á las seis.

VELA Y ALUMBRADO

Día 22.—En Santa Eulalia pordon José Llerca y doña Josefa Mata. Día 23.—En el Carmen por don Agustín Hernandez del Aguila y esposa.

## NOTICIAS

Los festejos pasados Estando liquidadas y saldadas todas las cuentas de los diferentes festejos del mes de Abril último, quedan de manifiesto en la secretaría particular del señor Alcalde, donde podrá examinarlos el público.

Al mismo tiempo se hace saber, que habiendo resultado un sobrante de 254'65 pts., este se destina á pan para los pobres. El reparto de pan se efectuará en el Ayuntamiento el día 25 del actual á las once de su mañana.

Café del Sol.—Cine

Esta noche y en las sucesivas se pondrá un hermoso programa compuesto de las mejores películas de actualidad.

Natalicio

Ha dado á luz con toda felicidad una preciosa niña la esposa de nuestro joven amigo don Emilio Soriano Palomó.

Felicitemos á los dichos padres y deseamos larga y próspera existencia á la recién nacida.

Eloy López Ambit DENTISTA

Horas: de 9 á 1 y de 3 á 6 Príncipe Alfonso, 64.

Dispare y amenazas La guardia civil de Caravaca

